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Ministério Público pede cassação de 
Moro por abuso de poder econômico

Niterói assina 
convênio com a 
Co.liga para abrir 
oportunidades 
para a juventude
“É uma parceria com uma institui-
ção renomada, que nos traz uma 
série de oportunidades de cursos de 
capacitação profissional nessa área 
da Economia Criativa. Essa iniciati-
va se combina muito bem com várias 
outras que temos em Niterói. Seja 
na área das Artes como o Aprendiz 
Musical, na área do esporte e na área 
mesmo da capacitação profissionali-
zante como o Ecosocial. Tem vários 
programas em andamento que com-
binam muito bem com o que a Co.li-
ga e a Fundação Roberto Marinho 
têm a oferecer. É uma parceria que 
tem um potencial muito grande de 
ajudar os jovens de Niterói”, explicou 
Axel Grael.
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Prefeita de 
Cabo Frio quer 
revogar lei que 
proíbe fogos 
de artifício 
sonoros

Tanguá 
realizará Jantar 
Natalino para 
10 mil pessoas 
na noite de hoje

Uma iniciativa solidária 
envolvendo voluntários 
e empreendedores estão 
prestes a proporcionar 
um festivo jantar de 
Natal para aproxima-
damente 10 mil pessoas 
no município no início 
da noite de hoje (16/12).
A tradição, que já per-
dura há mais de 15 anos 
na cidade, conta com o 
patrocínio especial do 
Tanguá Futebol Clube, 
além da colaboração 
valiosa de comercian-
tes, moradores e da pre-
feitura.
Para coordenar essa 
imensa tarefa, habili-
dosas cozinheiras locais 
foram convocadas para 
liderar todo o processo. 
Cerca de 20 profissio-
nais se revezam na co-
zinha, assegurando que 
a ceia esteja pronta às 
19h do próximo sába-
do (16), quando a ceia 
começará a ser servida 
para os participantes.. 
A equipe inclui não 
apenas chefs experien-
tes, mas também nu-
tricionistas e diversos 
técnicos.
Com condições climáti-
cas favoráveis, a expec-
tativa é que este se torne 
o maior jantar natalino 
ao ar livre e gratuito no 
estado do Rio de Janei-
ro.

Vacinação para todas as 
idades no Plaza shopping 

de Itaboraí hoje

Assistência Social de Rio 
Bonito convoca beneficiários 

do Bolsa Família

Réveillon em São Pedro da 
Aldeia terá queima de fogos 

e programação musical

Prefeitura de Macaé 
realiza revitalização da 
Praça da Nova Holanda

A Secretaria Municipal de 
Saúde (SEMSA), em par-
ceria com o Itaboraí Plaza 
Shopping, promove o Dia 
de Vacinação para crian-
ças, adolescentes e adul-
tos, no estabelecimento 
comercial neste sábado 
(16/12), das 13h às 17h.
Entre as vacinas ofereci-
das para as crianças es-
tão, a Pentavalente, VIP, 
Rotavírus, Pneumocóci-
ca 10 e Meningocócica 

C. Para os adolescentes, a 
Meningocócica ACWY 
e para os adultos, a An-
titetânica e a Hepatite B, 
além das doses contra 
Covid-19 e Influenza.
Para se vacinar é neces-
sário apresentar CPF, 
cartão SUS e cardeneta 
de vacinação. O Itaboraí 
Plaza Shopping fica lo-
calizado na Rodovia Go-
vernador Mário Covas, 
Km295, em Três Pontes.

A secretaria de As-
sistência Social está 
convocando os bene-
ficiários do Programa 
Bolsa Família, que 
precisam compare-
cer com urgência à 
Central do Cadastro 
Único até o dia 29 de 
dezembro, a partir das 
8 horas, para atuali-
zação cadastral e ve-
rificação de parcelas. 

Os beneficiários do 
Bolsa Família que não 
sacaram o recurso já 
disponível em con-
ta, podem perder o 
benefício. O setor de 
Cadastro Único/Bolsa 
Família está atenden-
do provisoriamente 
no CRAS Centro, si-
tuado a Rua Doutor 
Supardo, nº 09 – Cen-
tro – Rio Bonito.

A chegada de 2024 será de 
muita festa em São Pedro 
da Aldeia. A Prefeitura 
preparou uma programa-
ção especial para a noite 
de Réveillon. A celebra-
ção começa cedo no dia 
31 de dezembro (domin-
go), com show de Deme-
trius às 20h, seguido pelo 
pagode de Felippe Secco. 
O ano novo será recebido 
com a tradicional queima 

de fogos com duração de 
cerca de sete minutos ilu-
minando o céu na Praia 
do Centro. Recebendo o 
novo ano, o sertanejo de 
Bruna Reis comanda o 
palco a partir de 0h10.
O show pirotécnico será 
conduzido de balsas e de 
flutuantes, que ficarão lo-
calizados na Laguna de 
Araruama, para iluminar o 
céu aldeense à meia-noite.

A nova urbanização 
do espaço de lazer, que 
passa a contar com 2,5 
mil metros quadrados 
de área construída, foi 
inaugurada pelo prefeito 
Welberth Rezende junto 
aos moradores da comu-
nidade que celebraram 
também o retorno de 
atividades esportivas e 
sociais a partir da nova 
infraestrutura da praça.

Com a revitalização, a 
Praça da Nova Holan-
da passa a contar com 
três quiosques, peixaria 
nova, espaço para para-
da do “mototáxi”, quadra 
poliesportiva com ves-
tiário e banheiros, além 
de brinquedos para as 
crianças e o acesso ao 
Wi-Fi Macaé, com cone-
xão gratuita à internet.

Balé “O Corsário” estreia no Theatro Municipal
Há doze anos em turnê pelo 
Brasil, o espetáculo “Allan 
Kardec – Um Olhar para a 
Eternidade”, de autoria Paulo 
Afonso de Lima, está de vol-
ta ao Rio. Após quatro anos 
longe dos palcos cariocas, o 
espetáculo reestreia no dia 3 
de janeiro de 2024, no Teatro 
Vannucci, no Shopping da 
Gávea, na Zona Sul da cidade.

Nesse texto, a curiosidade pe-
los assuntos espirituais está li-
gada ao objetivo da equipe em 
contar boas histórias, de fazer 
um bom espetáculo e atender 
ao público que procura um 
trabalho sério e verdadeiro. 
Em cartaz até o dia 29 de feve-
reiro, às quartas-feiras, às 21h, 
e às quintas-feiras, às 18h.

A peça ‘Allan Kardec – Um Olhar 
para a Eternidade’, em turnê há 
12 anos pelo Brasil volta ao Rio

A prefeita de Cabo Frio, 
Magdala Furtado (PL), 
enviou mensagem à Câ-
mara Municipal para re-
vogar a Lei 3.632/2022, 
que proíbe a fabricação, 
comércio e uso de fogos 
de artifício com estam-
pido. O documento foi 
enviado às vésperas da li-
citação para a compra dos 
artefatos pelo município, 
que aconteceria nesta sex-
ta (15) mas foi suspensa 
pela justiça, que proibiu a 
soltura no Réveillon, sob 
pena de multa à Prefeitura 
e à chefe do executivo.
Essa é a segunda vez 
neste mês que a prefeita 
cabo-friense tenta não 
infringir a lei através do 
legislativo municipal. A 
primeira foi no início de 
dezembro, quando Mag-
dala enviou mensagem à 
Câmara na tentativa de 
aprovar a lei que trata da 
reforma administrativa, 
conhecida como “men-
sagem da maldade” ou 
“farra das portarias”. O 
PL da reforma foi retira-
do da Casa pelo execu-
tivo esta semana, após a 
péssima repercussão en-
tre a população e os pró-
prios vereadores, e seria 
reencaminhado após 
ajustes, desde que não 
firam a Lei de Responsa-
bilidade Fiscal.

Reprodução/ TV Globo

Bruno Campos
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A Prefeitura priorizou os artistas locais para animarem a festa

Divulgação

Com estreia na quar-
ta-feira, dia 13, o espe-
táculo “ O Corsário”, 
promete surpreender o 
público carioca na últi-
ma temporada do Ballet 
do Theatro Municipal.
Obra prima do balé 
clássico de repertório, 
o enredo gira em torno 
do pirata Conrad e da 
bela jovem Medora, que 
se apaixonam.
Ela é sequestrada para 
ser escravizada. E a tra-
ma se intensifica na luta 
do protagonista para 
salvar a sua amada.
A influência russa no 
balé brasileiro vem de 
longa data. O Corsário 
foi apresentado pela 
primeira vez no Muni-
cipal em 20 de junho de 
1968, com o Ballet do 

Teatro Stanislavski, de 
Moscou.
Em novembro de 2014, 
o Balé do Teatro Marii-
nsky apresentou a ver-
são completa da obra 
no teatro do Centro.
Inspirado em um poe-
ma de Lord Byron (da-
tado de 1841), o balé 
O Corsário foi origi-

nalmente coreografado 
por Joseph Mazilier, 
com música de Adol-
phe Adam e Ludwig 
Minkus, e estreou em 
1856 na Ópera de Paris.

Serviços

Theatro Municipal. Pra-
ça Floriano, s/nº, Cen-

tro.
De quarta-feira a sáb, 
início às 19 horas.
7 de dezembro, espetá-
culo às 17 horas e, em 
19 de dezembro, início 
às 14h (Projeto Escola).
17 de dezembro, espe-
táculo às 17 horas e, em 
19 de dezembro, início 
às 14h (Projeto Escola)
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Nova sede do IACS da UFF é inaugurada 
com investimento da Prefeitura de Niterói

Divulgação

Niterói assina convênio com a Co.liga 
para abrir oportunidades para a juventude

Escola Municipal de Artes abre pré-matrícula 
para mais de 300 vagas em cursos gratuitos

Os trabalhadores ro-
doviários de Niterói e 
São Gonçalo estão re-
voltados com a recente 
decisão do sindicato da 
categoria, que determi-
nou um aumento no 
desconto obrigatório 
nos contracheques. De 
acordo com os rodoviá-
rios, eles foram pegos de 
surpresa com a notícia e 
não foram previamente 
informados sobre a nova 
regra, o que tem gerado 
grande insatisfação.
A deliberação ocorreu 
durante uma assembleia 
do Sindicato dos Traba-
lhadores em Transportes 
Rodoviários de Passagei-
ros de Niterói e Arraial 
do Cabo (Sintronac), 
e institui um descon-
to obrigatório de R$ 15 
mensais para todos os 
trabalhadores não sin-
dicalizados a partir de 
janeiro do próximo ano.
Segundo o comunicado, 
esse desconto está respal-
dado na cláusula 44ª do 
sindicato, que determina 
que as empresas descon-
tem dos salários dos não 
sindicalizados o valor de 
R$ 15, referente a uma 
contribuição assistencial/
confederativa/negocial 
que será repassada ao 
sindicato profissional até 
10 dias após o desconto, e 
que entrará em vigor em 
dezembro de 2023.
No entanto, os traba-
lhadores afirmam que 
não foram informados 
sobre essa nova regra 
durante a assembleia. 
Segundo um rodoviário 

entrevistado, o aumen-
to de 6% no salário e o 
novo valor para a cesta 
básica de R$ 480 fo-
ram discutidos, mas o 
desconto de R$ 15 no 
contracheque não foi 
mencionado. Ele ainda 
acrescenta que o sindi-
cato agiu de forma ca-
muflada, esperando que 
todos aceitassem o des-
conto sem questionar.
Diante da falta de infor-
mação, os trabalhadores 
entraram em um prazo 
de reclusa que se encer-
ra no dia 12 de janeiro. 
No entanto, o sindicato 
afirma que os funcioná-
rios já não se encontram 
mais nesse período.
O Sintronac alega que o 
desconto foi amplamen-
te divulgado por meio 
de editais em jornais, 
redes sociais e informa-
tivos voltados para a ca-
tegoria. Segundo o sin-
dicato, as publicações 
ocorreram nos dias 2, 3 
e 4 de outubro e nesses 
momentos foi propos-
ta, votada e aprovada a 
cobrança do desconto 
de R$ 15 para todos os 
trabalhadores que não 
são sindicalizados.
Apesar das justificativas 
do sindicato, os rodoviá-
rios continuam insatis-
feitos e afirmam que não 
foram adequadamen-
te informados sobre o 
desconto. Alegam ainda 
que a decisão foi tomada 
sem considerar suas opi-
niões e questionam a le-
galidade da contribuição 
obrigatória.

Revolta de motoristas em 
Niterói e São Gonçalo por 

desconto do sindicato 
em Arraial do Cabo

A Prefeitura de Nite-
rói, por meio da Coor-
denadoria de Políticas 
Públicas para a Juven-
tude (CPPJ), assinou, 
na quinta-feira (14), um 
convênio com a Co.liga, 
escola online que oferece 
cursos gratuitos de curta 
duração em diferentes 
áreas de atuação. A par-
ceria vai beneficiar 300 
jovens da cidade. A es-
cola é uma iniciativa da 
Organização de Estados 
Ibero-americanos (OEI) 
para a Educação, a Ciên-
cia e a Cultura no Brasil 
em conjunto com a Fun-
dação Roberto Marinho.
O prefeito de Niterói, Axel 
Grael, destacou que a par-
ceria combina com outras 
ações voltadas para a ju-
ventude da cidade.
“É uma parceria com 
uma instituição reno-
mada, que nos traz uma 

série de oportunidades 
de cursos de capacitação 
profissional nessa área da 
Economia Criativa. Essa 

iniciativa se combina mui-
to bem com várias outras 
que temos em Niterói. Seja 
na área das Artes como 

o Aprendiz Musical, na 
área do esporte e na área 
mesmo da capacitação 
profissionalizante como 

o Ecosocial. Tem vários 
programas em andamen-
to que combinam muito 
bem com o que a Co.li-

ga e a Fundação Roberto 
Marinho têm a oferecer. É 
uma parceria que tem um 
potencial muito grande de 
ajudar os jovens de Nite-
rói”, explicou Axel Grael.
O convênio prevê a cria-
ção de vagas para benefi-
ciar 300 jovens. Em Nite-
rói, a Co.liga conta com 
cerca de mil alunos, entre 
inscritos, matriculados 
e certificados. A taxa de 
conclusão dos cursos está 
em 64% e o mais procu-
rado é o “Empreendendo 
na Economia Criativa”. 
A escola virtual reúne 
mais de 61 mil alunos 
matriculados e já emitiu 
mais de 11 mil certifica-
dos. Ela está presente em 
26 estados, no Distrito 
Federal e em 21 países 
como Espanha, Portugal, 
Cabo Verde, Angola, Mo-
çambique, Rússia, Japão e 
Estados Unidos.

Luciana Carneiro

Concluída com investi-
mentos da Prefeitura de 
Niterói, a nova sede do 
Instituto de Arte e Comu-
nicação Social (IACS) da 
Universidade Federal Flu-
minense (UFF) foi inau-
gurada, na quinta-feira 
(12/12), no Campus do 
Gragoatá. A retomada da 
construção, um sonho an-
tigo da comunidade aca-
dêmica, custou R$ 28,9 
milhões ao município, 
que mantém um amplo 
programa de cooperação 
com a UFF em diferen-
tes setores. O prefeito de 
Niterói, Axel Grael, e o 
reitor Antonio Claudio 
da Nóbrega participa-
ram da cerimônia, com a 
apresentação da placa que 
marca a obra. Eles percor-
reram as novas instala-
ções do IACS, como a sala 
de cinema e os estúdios 
de áudio e de TV.
O complexo possui um 
total de 115 salas inter-
ligadas, em 11 blocos, 
com espaços para aulas 
e laboratórios. Também 
há um anfiteatro, pátios 

e áreas de convivência e 
uma galeria para expo-
sições artísticas e cultu-
rais. O prefeito Axel Gael 
destacou que o projeto é 
resultado de um grande 
esforço coletivo.
“Eu sou engenheiro. E, 
como prefeito, a gente é 
muito demandado pelas 
obras, por fazer obras. 
Mas, mais importante que 
as obras, é a história por 
trás das obras. A história 
daquele projeto, a histó-

ria de dedicação para que 
todas as etapas aconte-
cessem. Por trás de uma 
obra sempre tem muita 
gente que dedicou traba-
lho, inspiração, capaci-
dade de formular ideias. 
A gente vê aqui quanto 
esforço houve para que a 
Prefeitura se unisse à uni-
versidade na conclusão de 
um sonho de gerações de 
professores e alunos”, afir-
mou Axel Grael.
Ele ressaltou a cooperação 

entre a Prefeitura e a UFF 
em outras frentes. Duran-
te a inauguração, o pre-
feito e o reitor firmaram 
mais duas parcerias: de 
ações na Área de Proteção 
Ambiental Municipal do 
Morro Gragoatá (APA do 
Gragoatá) e na execução 
do projeto “Quem sabe 
de mim sou eu”, de ativi-
dades extracurriculares 
para a inclusão produtiva 
de jovens em situação de 
vulnerabilidade social.

Lucas Benevides

Reprodução

A Escola Municipal de 
Artes Professor Washin-
gton Luiz José da Costa, 
gerida pela Secretaria 
Municipal de Educação 
(SEMED), está com o 
período de pré-matrícu-
la aberta para 320 vagas, 
em 21 cursos gratuitos 
para o primeiro semes-
tre de 2024. A pré-ma-
trícula deve ser realizada 
até o dia 17 de dezembro 
(domingo), por meio do 
endereço eletrônico (ma-
tricula.itaborai.rj.gov.br/
escoladeartes/).
O resultado da pré-matrí-
cula estará disponível no 
site no dia 19 de dezembro 

(segunda-feira). As aulas 
terão início no dia 5 de 
fevereiro de 2024 e serão 
destinadas para pessoas a 
partir de 13 anos de idade, 
dependendo do curso.
Dentre os cursos ofere-
cidos, modelagem corte 
e costura; prático com 
moldes; iniciação as artes; 
costura criativa inician-
te básico; bordado livre 
iniciante; feltro utilitário; 
bonecas com experiência 
em máquinas; bonecas 
sem experiência em má-
quinas; feltro maternida-
de; modelagem em argila 
adulto; modelagem em 
argila infantil; pintura em 

cerâmica infantil; crochê 
amigurumi; tricotear; 
crochê iniciante, tricô, 
desenho artístico; pintura 
em tela; culinária básica, 
culinária bolo e pintura 
em cerâmica adulto.

A Escola Municipal de 
Artes Professor Washin-
gton Luiz José da Costa 
fica localizada na Rua Co-
ronel Leal, nº 53, Centro. 
Para mais informações: 
(21) 2639-8381.

Divulgação
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São Gonçalo debate novas 
políticas habitacionais

OPINIÃO

Como anda seu fator 
de adaptabilidade 

na vida?

Marcelo Felippe

Os cientistas da Pennsyl-
vania State University, 
nos EUA, comprovaram 
que a quase totalidade 
das nossas preocupações 
mais recorrentes não 
se concretizam. Nossos 
medos mais frequentes 
não se tornam realida-
de em cerca de 90% dos 
casos. Segundo Robert 
L. Leahy, 85% das nossas 
preocupações nunca vão 
acontecer.
Independente da pesqui-
sa, uma coisa fica clara: 
ficar preocupado não 
nos ajuda muito a resol-
ver os desafios do dia a 
dia. Um conceito que o 
mercado traz e que ajuda 
a nos livrar dessas preo-
cupações é o quociente 
de adaptabilidade (QA). 
O quanto você conse-
gue se adaptar à vida e 
aos negócios quando as 
coisas não saem como 
você quer ou quando há 
um problema que parece 
grande?
Como ficar preocupado 
não vai ajudar, vou pro-
por que você desenvolva 
algumas virtudes e habi-
lidades:
1. Coragem
Você tem coragem de 
encarar os desafios que a 
vida traz? Tem coragem 
de enfrentar seus medos 
e ansiedades sem fingir 
que não existem?
Medo é uma porta que 
esconde um pedaço do 
nosso potencial. Quando 
temos coragem de enca-
rar, abrimos essa porta e 
encontramos mais uma 
parte de nós mesmos, 
mais uma peça do nosso 
quebra cabeça interno. 
Em outras palavras, nos 
tornamos mais fortes, 
aprendemos e evoluí-
mos.
2. Decisão
Você toma decisão rapi-
damente ou perde muito 
tempo nas incertezas? 
Tomar decisão não sig-
nifica acertar sempre. 
Significa escolher um 
caminho e aprender com 
as consequências disso.
Outro ponto fundamen-
tal é entender como você 
toma decisão, o que con-
sidera, como lê as variá-
veis. Isso ajuda a fazer 
seu próprio processo 
decisório evoluir com o 
tempo.
3. Controle
Você consegue controlar 
as variáveis que depen-
dem de você na vida e 
nos negócios? Conse-
gue separar o controle 
funcional do controle 
psicológico? Controle 
funcional é aprender a 
organizar a agenda, os 
projetos, as metas, crian-
do indicadores e passos 
concretos que o levem a 
realizar o que quer.
Controle psicológico 
é querer dizer o que o 
outro tem que fazer, é 
querer controlar o que 
não depende de você, em 
outras palavras, é querer 
controlar a vida.
Aprenda a controlar o 
que é funcional e abrir 
mão de querer controlar 
as incertezas que não de-
pendem de você. Assim 
você não se estressa e 
não estressa os outros.

4. Flexibilidade
Você consegue encon-
trar caminhos diferentes 
para resolver os mesmos 
problemas? Consegue se 
apaixonar pelo problema 
em vez de se apaixonar 
por sua própria solução?
Quando me apaixono 
pelo problema, abro a 
mente para escutar so-
luções além das minhas. 
Quando me apaixono 
por uma solução fico 
querendo convencer o 
mundo que tal caminho 
é melhor.
Seja flexível sem abrir 
mão de seus valores e do 
rumo definido.
5. Curiosidade
Você é uma pessoa 
curiosa? Gera curiosida-
de para entender melhor 
por que as pessoas pen-
sam do jeito que pensam, 
por que algo funciona de 
determinada forma?
A curiosidade nos ajuda 
a querer entender ao in-
vés de ficar julgando.
Quando entendo a his-
tória do outro, consigo 
entender muito melhor 
porque essa pessoa se 
comporta do jeito que se 
comporta. Quando olho 
apenas o comportamen-
to, tendo a julgar basea-
do no que eu faria.
6. Otimismo
Você consegue ver o lado 
bom das coisas, dos de-
safios, dos problemas?
Consegue perceber que 
tudo traz aprendizado?
Um olhar que busca a 
evolução é muito mais 
proveitoso que um olhar 
que só busca manter o 
que tem do jeito que tem.
Aprender a olhar além, 
aprender a abrir os bra-
ços para receber os no-
vos desafios. Todos eles 
vão, no mínimo, fazer 
você ficar mais forte e 
experiente.
7. Autoconfiança
Você confia em você? 
Mais que isso, consegue 
confiar em você sem 
achar que é melhor que 
o outro?
A confiança é a base para 
usarmos o máximo do 
nosso potencial, só cui-
dado para ela não virar 
soberba, orgulho ou vai-
dade que são coisas bem 
diferentes.
Quando desenvolvemos 
essas 7 virtudes e/ou 
habilidades, passamos 
a eliminar as preocupa-
ções e focar nas soluções. 
Começamos a aumentar 
nossa adaptabilidade 
para a vida pessoal e dos 
negócios.
O mundo rápido e di-
nâmico em que vivemos 
precisa muito de pessoas 
que se adaptem para fa-
zer o que precisa ser feito 
dentro das variáveis pre-
sentes.
Um ponto fundamental 
é aprendermos a sempre 
nos adaptar, mas jamais 
deixar de respeitar nos-
sos valores fundamen-
tais.
E ai, pronto para se adap-
tar aos desafios e crescer?

Prefeitura de São Gonçalo aprova lei para 
apreensão de animais de grande porte

Alunos da rede municipal são aprovados em seleção do IFRJ

A Prefeitura de São Gon-
çalo, através da Secretaria 
de Habitação, participou 
de evento em Brasília, na 
quarta-feira (14), junto a 
representantes estaduais e 
municipais de todo o Bra-
sil, para debater parcerias 
nos financiamentos do Pro-
grama Minha Casa, Minha 
Vida e, assim, trazer mais 
moradias para suas cidades.
São Gonçalo foi represen-
tado pela secretária de Ha-
bitação e de Gestão Inte-
grada e Projetos Especiais, 
Maria Gabriela Bessa, e 
pela subsecretária de Ha-
bitação, Gabriela Almeida.
Segundo a secretária 
Maria Gabriela Bessa, 
já estão habilitadas cin-
co propostas do Minha 
Casa, Minha Vida, que 
totalizam mais de 900 
unidades habitacionais 
para São Gonçalo, e que 
irao auxiliar a diminuir 
o deficit habitacional e 
ampliar a oferta de mora-
dia digna. Trata-se de um 
trabalho integrado entre a 
Secretaria de Gestão Inte-
grada e Projetos Especiais 

e Secretaria de Habitação.
O evento teve participa-
ção do ministro das Ci-
dades, Jader Filho, e do 
secretário nacional de 
Habitação, Hailton Ma-
dureira. Durante todo 
o dia, foram debatidos 
assuntos como a desti-
nação de emendas par-
lamentares para provi-
são habitacional, além 
do compartilhamento de 
experiências entre mu-
nicípios, mostrando suas 
experiências e metodolo-
gias com programas lo-

cais de habitação.
“É uma visão estratégica 
do prefeito Capitão Nel-
son que a política habi-
tacional neste momento 
precisa estar fortalecida 
para a captação de novas 
oportunidades, e aberta 
ao dialogo com os diver-
sos segmentos. Estamos 
vivendo uma retomada 
das políticas habitacio-
nais e São Gonçalo vem 
se preparando para este 
momento, tanto que nos 
últimos meses passou 
discutindo o Plano Lo-

cal de Habitação de In-
teresse Social (PLHIS), 
que é um instrumento 
de planejamento que será 
apresentado na Câmara 
de Vereadores, no início 
do ano que vem. A secre-
taria de Habitação tem 
recebido famílias interes-
sadas em se inscrever no 
Programa Minha Casa, 
Minha Vida e a gestão 
tem trabalhado para am-
pliar a oferta de unidades 
habitacionais na cidade”, 
destacou a secretária Ma-
ria Gabriela Bessa.

Divulgação

A Prefeitura de São Gon-
çalo deu o primeiro passo 
para a apreensão e manejo 
de animais de grande porte 
abandonados ou soltos nas 
vias e logradouros públicos 
da cidade. Nesta semana, foi 
aprovada pela Câmara de 
Vereadores mensagem do 
Executivo que prevê tal me-
dida, que irá acabar com um 
problema crônico de ani-
mais abandonados nas ruas.
Com a aprovação pelo 
Legislativo, a Secretaria 
Municipal de Meio Am-
biente já deu início aos 
procedimentos licitatórios 
para efetivar a apreensão, 
transporte, local com mé-
dico veterinário, cuidado e 
guarda dos animais.
A Prefeitura informa que 
a regulamentação da lei 
aprovada pela Câmara 
prevê, nesta ordem, o res-
gate, a adoção/doação e 
o leilão dos animais de 
grande porte, como alter-
nativas que antecedem a 
possibilidade de eutanásia, 

para os casos de dor e so-
frimento do animal, amea-
ça à saúde pública e risco 
ao meio ambiente .
O sacrifício será autori-
zado exclusivamente em 
animais cuja saúde estiver 
comprometida de forma 
irreversível e sob decisão 
e acompanhamento de 
médico veterinário, como 

forma de eliminar dor e 
sofrimento em casos onde 
não há recuperação.
Para a eutanásia, fica proibi-
da a utilização de métodos 
que provoquem dor, estres-
se, sofrimento ou morte 
lenta. Todo o procedimento 
será feito apenas com a in-
dicação de médico veteriná-
rio, responsável pelo atendi-

mento do animal, mediante 
laudo comprobatório.
A lei será aplicada exclusi-
vamente para animais de 
grande porte, sendo equi-
nos, bovinos, asininos, suí-
nos, bubalino, caprinos e 
ovinos, estando eles soltos 
tanto na zona urbana quan-
to rural do município.

Divulgação

Todo o esforço e as horas 
de estudo foram recom-
pensados. Onze alunos 
do 9º ano da rede munici-
pal de São Gonçalo foram 
aprovados no processo se-
letivo do Instituto Federal 
do Rio de Janeiro (IFRJ), 
para os cursos técnicos de 
Administração, Química e 
Informática. Os aprovados 
e seus professores recebe-
ram uma homenagem na 
Secretaria de Educação da 
Prefeitura de São Gonçalo.
O secretário de Educação, 
Maurício Nascimento, este-
ve no evento e parabenizou 
não só os alunos aprovados, 
mas o corpo docente da es-
cola, que trabalhou incansa-
velmente para que os estu-
dantes pudessem alcançar 
seus objetivos.
“Esse é o primeiro grande 
passo na vida profissional 

desses alunos, que tanto 
batalharam e mereceram 
este lugar. A Educação de 
São Gonçalo tem um orgu-
lho muito grande de poder 

fornecer a base para que 
todos os alunos atinjam 
seus objetivos e, nada se-
ria possível sem o trabalho 
brilhante dos professores, 

que não medem esforços 
para ensinar. Estamos mui-
to felizes e emocionados 
com a conquista dos estu-
dantes”, disse o secretário.
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Criação da Secretaria de Segurança 
Pública é aprovada pela Alerj

Operação Siga Legal: quase cem 
mil veículos abordados em 2023

A Organização Mundial 
do Turismo (OMT) inau-
gurou na quinta-feira (14), 
no Rio de Janeiro, um es-
critório regional para im-
pulsionar o setor em todo 
o continente americano. 
A entidade, que é ligada à 
Organização das Nações 
Unidas (ONU), tem sede 
em Madri, na Espanha, e 
apenas mais um escritório 
regional, que fica na Ará-
bia Saudita.  
A nova sede no Brasil é 
resultado de negociações 
entre o governo federal e 
a OMT, que foram con-
cluídas com a assinatura 
de um acordo em 19 de 
outubro, na 25ª Assem-
bleia Geral do órgão, em 
Samarcanda, no Uzbe-
quistão. O evento desta 
quinta-feira teve a parti-
cipação do secretário-ge-
ral da OMT, Zurab Polo-
likashvili, do presidente 
da Embratur, Marcelo 
Freixo e do ministro do 
Turismo, Celso Sabino
“Há todo um esforço con-
junto para melhorar os nos-
sos indicadores. Recebemos 
em média 6 milhões de 
turistas por ano. É um con-
senso que esse número é 
muito pequeno, se compa-
rado com outros países do 
mundo, e se levarmos em 
consideração o potencial do 
Brasil”, disse Sabino.
“A OMT reconhece que a 

América do Sul é um lugar 
pouco visitado e entende a 
importância de criar esse 
escritório para falar de 
políticas de turismo, sobre 
qualificação profissional, 
formação acadêmica e 
captação de investimen-
tos. Esse espaço vai dese-
nhar o novo modelo de 
turismo que esperamos ter 
daqui para a frente”, acres-
centou o ministro.
Segundo ele, o país deve 
fechar o ano de 2023 com 
mais de 106 milhões de 
brasileiros viajando pelo 
território nacional. Além 
disso, superar a marca de 
6 milhões de turistas es-
trangeiros e os 30 bilhões 
de reais gastos por eles no 
Brasil. Para melhorar es-
sas marcas e atrair mais 
pessoas, o governo enten-
de que precisa enfrentar 
alguns desafios, como o 
da segurança pública.
“O governo reconhece a 
importância dos investi-
mentos nessa área. Tem 
feito o seu papel e entende 
que uma forma adequada 
de combater a violência, 
para além da presença 
ostensiva das polícias, é 
na distribuição adequada 
de renda, em programas 
como o Bolsa Família. E 
isso já está sendo refletido 
em vários lugares do Brasil 
com a redução dos indica-
dores de violência”, disse.

Organização Mundial 
do Turismo inaugura 

escritório regional no RJ

A proposta enviada pelo 
governador Cláudio Cas-
tro para a recriação da 
Secretaria de Estado de 
Segurança Pública (SESP) 
foi aprovada, nesta quin-
ta-feira (14/12), pela As-
sembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro. 
Na última sessão do ano, 
os deputados votaram, 
em regime de urgência, e 
o texto seguirá para san-
ção do governador.
-A nova Secretaria de 
Segurança terá uma es-
trutura enxuta, sem au-
mento de despesas, e tem 
a importante missão de 
integrar as polícias. A se-
gurança da população é 
prioridade na nossa ges-
tão e a criação dessa pas-
ta permitirá que a gente 
avance ainda mais nos 
projetos, agora de for-
ma integrada – declarou 
Cláudio Castro.
A Secretaria de Segu-
rança Pública terá como 
atribuição coordenar e 
integrar as atividades e 
planejamento das ações 
das secretarias de Polícia 

Militar e de Polícia Civil, 
que continuarão a existir 
na estrutura do governo.
Além disso, o projeto 
aprovado pela Alerj atua-
liza a Lei 8.637/19, que 
criou o Fundo Estadual 
de Segurança Pública do 

Estado do Rio (FUSPRJ) 
e atribui ao secretário de 
segurança a participação 
no conselho de adminis-
tração e a responsabilida-
de pela gestão orçamentá-
ria das receitas do Fundo. 
Também é atribuição da 

secretaria a coordenação 
das políticas públicas vol-
tadas à prevenção, con-
trole e combate à crimi-
nalidade.
Segundo o secretário de 
Segurança, Victor Cesar 
dos Santos, a estrutura 

será composta pelas sub-
secretarias de Inteligência 
Integrada; de Gestão In-
tegrada; e de Operações 
Integradas. Além da Cor-
regedoria Geral Unificada, 
que vai revisar os procedi-
mentos instaurados pelas 

corregedorias internas das 
polícias Militar e Civil.
-Agora a prioridade é 
implantar a estrutura ad-
ministrativa e financeira 
da secretaria devido às 
atribuições que teremos 
na gestão dos fundos 
e eventuais convênios. 
Nossas subsecretarias 
trabalharão sempre de 
forma integrada com as 
polícias, como o pró-
prio nome diz, porque a 
nossa missão é trabalhar 
junto, sempre em prol da 
segurança da população 
fluminense - explicou o 
secretário da pasta.
A nova estrutura da Secre-
taria de Segurança Pública 
será criada sem aumento 
de despesa. Os cargos co-
missionados serão decor-
rentes da transferência e 
transformação de cargos 
já existentes na estrutura 
do governo. A adequação 
contempla gastos de pes-
soal e encargos sociais; 
manutenção administra-
tiva; atividades de caráter 
obrigatório e serviços de 
utilidade pública.

Alerj aprova proposta enviada pelo governador Cláudio Castro para a recriação da Secretaria de Estado de Segurança Pública (SESP)

Rafael Wallace

A Operação Siga Le-
gal, criada em julho de 
2022, pelo Governo do 
Estado para combater a 
circulação de motocicle-
tas e carros irregulares, 
realizou 1.661 ações em 
2023. Até o início de de-
zembro, os agentes abor-
daram 96.173 veículos, 
tirando de circulação os 
que rodavam com irre-
gularidades e multando 
condutores sem habili-
tação ou com documen-
tos vencidos. Durante as 
ações,19 carros rouba-
dos foram recuperados.
- As operações do Siga 
Legal ampliam a sen-
sação de segurança da 
população. Ao coibir a 
circulação de veículos 
irregulares, os agentes 
também inibem quem 
sai às ruas para praticar 
crimes, porque em vá-
rias partes da cidade e 

do estado há a presença 
ostensiva de agentes de 
trânsito e policiais. Os 
efeitos a gente percebe 
nas estatísticas - afirma 
o governador Cláudio 
Castro.
A força-tarefa é coorde-
nada pelo Detran.RJ e 
tem a participação das 

polícias Civil e Militar 
e do Detro. As blitzen 
ocorrem na capital, na 
Região Metropolitana e 
nas cidades do interior. 
Em 2023, as ações autua-
ram 25.211 veículos, ten-
do sido removidos por 
irregularidades 7.850 
carros,  2.336 motoci-

cletas, 20 vans e 133 veí-
culos pesados. Também 
foram multados veículos 
e motoristas que circu-
lavam com habilitações 
vencidas, suspensas e 
cassadas. Além de moto-
cicletas sem placas, com 
placas adulteradas ou 
encobertas.

Até o início de dezembro, os agentes da Operação Siga Legal abordaram 96.173 veículos.

Divulgação Gov RJ

Papai Noel leva emoção a pacientes 
do Hospital Municipal Barata Ribeiro
Pacientes do Hospital 
Municipal Barata Ribei-
ro, na Mangueira, rece-
beram a visita do Papai 
Noel na quinta-feira 
(14/12) e ganharam pre-
sentes. Os acompanhan-
tes também ficaram con-
tentes com o carinho e o 
cuidado do Bom Velhi-
nho, que pode levar ale-
gria e leveza por alguns 
momentos, nesta época 
de fim de ano.
Com muita simpatia, o 
Noel chegou nas enfer-

marias do hospital to-
cando o sininho e anun-
ciando a distribuição dos 
presentes. Tanto os pa-
cientes quantos os acom-
panhantes ganharam 
kits de higiene e também 
puderam tirar uma foto 
para guardar de recorda-
ção.
A paciente Ana Paula 
Simões ficou tão en-
cantada com a visita do 
Bom Velhinho que até 
o convidou para voltar e 
comer rabanada com ela 

no dia 25 de dezembro.
– Estou internada aqui 
faz um tempo, amo o 
tratamento de todos os 
médicos, das enfermei-
ras. Não podia esperar 
uma ação diferente, tra-
zendo o querido Papai 
Noel para nos visitar. 
É muito bom ver como 
eles se importam com a 
gente. Já o convidei para 
vir fazer um lanche aqui 
comigo, comer uma ra-
banada e um café – disse 
Ana Paula.

Para o diretor do hos-
pital, Luís Eduardo Ja-
piassú, momentos assim 
colaboram de maneira 
muito positiva no trata-
mento do paciente, for-
talecendo a saúde mental 
e, como consequência, a 
física também:
– Nossos pacientes 
idosos sorriram como 
crianças, emocionando 
todos que estavam ao 
redor, vamos continuar 
trazendo ações como 
essa de hoje.

Luciola Vilella/ MTUR
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Ministério Público pede cassação de 
Moro por abuso de poder econômico

Presidente Lula reúne ministros do STF 
em jantar estratégico na casa de Barroso

Secretário da Casa Civil é cotado 
para vaga de Dino na Esplanada

Lula sanciona política 
de direitos de população 
atingida por barragens

Em um gesto de aproxima-
ção ao Supremo Tribunal 
Federal (STF), para o qual 
indicou dois membros este 
ano, o presidente convidou 
todos os magistrados da 
corte para um jantar espe-
cial na próxima terça-feira. 
Este encontro, que será se-
diado na residência do pre-
sidente da Corte, Luís Ro-
berto Barroso, tem como 
objetivo marcar o encer-
ramento do ano e também 
abrir espaço para discus-
sões de grande importân-
cia, incluindo a relação 
com o Congresso e temas 
sensíveis que preocupam o 
governo, destaca o jornal O 
Globo.
Dentre os temas que devem 
ser abordados, está a aná-
lise de questões relevantes, 
como o reajuste no FGTS 

e a restrição a políticos em 
estatais, cuja resolução po-
derá contar com a parti-
cipação decisiva de Flávio 
Dino, recém-aprovado pelo 
Senado para integrar o STF 
na última quarta-feira.
Esta reunião marca um 
momento significativo de 
interação entre o presiden-
te e os ministros, algo que 
não ocorria de forma tão 
conjunta e reservada desde 
o final de 2022, logo após a 
eleição de Lula. Desde en-
tão, os encontros se deram 
de maneira mais individua-
lizada ou em eventos ofi-
ciais, como as cerimônias 
de posse de novos mem-
bros, como Cristiano Za-
nin, recentemente empos-
sado como novo ministro, 
e de Luís Roberto Barroso, 
assumindo a presidência da 

Corte.
Todos os ministros do STF 
foram convidados para o 
jantar, incluindo Barroso, 
Gilmar Mendes, Dias Tof-
foli, Cármen Lúcia, Luiz 
Fux, Edson Fachin, Ale-
xandre de Moraes, Nunes 
Marques, André Mendon-
ça, Zanin e Dino. Contudo, 
a confirmação da presença 
de todos ainda está pen-
dente e será organizada pe-
los cerimoniais da Corte e 
do Palácio do Planalto.
Um dos pontos mais ob-
servados é a presença de 
André Mendonça e Nunes 
Marques, ambos indica-
dos por Jair Bolsonaro. Seu 
possível comparecimento 
ao jantar desperta grande 
interesse, já que cada um, 
à sua maneira, estabeleceu 
canais de comunicação 

com a administração atual, 
sem resistências aparentes.
O ambiente na Corte suge-
re uma proximidade maior 
entre Lula e Nunes Mar-
ques, havendo inclusive 
gestos recentes por parte 
do presidente em direção 
ao ministro, como a esco-
lha de um nome indica-
do por ele para o cargo de 
desembargador do TRF-1, 
comunicada pessoalmente 
pelo próprio presidente.
Além dos ministros do STF, 
é esperada a participação 
de representantes do nú-
cleo jurídico da Presidên-
cia, como o ministro-che-
fe da Advocacia-Geral da 
União, Jorge Messias, e o 
secretário de Assuntos Ju-
rídicos da Casa Civil, Wel-
lington Cesar Lima e Silva.

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) san-
cionou, na sexta-feira 
(15/12), a lei que institui 
a Política Nacional de 
Direitos das Populações 
Atingidas por Barragens 
(PNAB). A norma garan-
te os direitos dos cidadãos 
vítimas de desastres dessa 
natureza, e visa promover 
práticas “socialmente sus-
tentáveis” nos empreendi-
mentos com barragens.
A matéria aprovada no 
Congresso Nacional em 
14 de novembro, e teve 
trechos vetados pelo pre-
sidente. Entre eles, o ar-
tigo que prevê a retroati-
vidade da lei – ou seja, a 
política nacional valerá 
para licenciamentos e 
eventuais acidentes a par-
tir da publicação.
A legislação foi elabora-
da ainda em 2019, cinco 
anos após o desastre de 
Mariana (MG), e ainda 
durante os efeitos trágicos 
do acidente em Brumadi-
nho (MG).
Ela determina, por exem-
plo, indenização por per-
das materiais; reassen-
tamento coletivo como 
opção prioritária; auxílio-
-emergencial nos casos de 
acidentes ou desastres; e 
condições de moradia que 
reproduzam as anteriores 
quanto às dimensões e 
qualidade da edificação.

Texto sancionado por 

Lula

De acordo com o texto, 
pessoas atingidas por 
barragens são aquelas 
afetadas por um ou mais 
impactos provocados 
pela construção, obstru-
ção ou rompimento de 
barragens. Entre os im-
pactos, estão:

O ato da sanção foi reali-
zado em local reservado 
no Palácio do Planalto, e 
contou com a presença de 
representantes do Movi-
mento dos Atingidos por 
Barragem (MAB).
O ministro Márcio Ma-
cêdo, chefe da secre-
taria-Geral da Presi-
dência, defendeu que 
a aprovação concretiza 
uma luta de 40 anos de 
movimentos organiza-
dos em torno do tema.
“A lei tem um significa-
do concreto importante: 
a existência, a partir de 
agora, de uma legislação 
que prevê proteção aos 
atingidos, prevenção aos 
acidentes, participação da 
sociedade nos processos 
de prevenção e proteção 
à vida nas variadas for-
mas, das pessoas ou do 
ambiente natural atingido 
com um tipo de tragédia 
desse”, declarou Macedo à 
imprensa.

Referencial para 

negociações

Segundo Joceli Andreoli, 
integrante da coordena-
ção nacional do Movi-
mento dos Atingidos por 
Barragens, o novo texto 
se torna uma referência 
essencial em negociações.
“Agora, o Estado Brasi-
leiro tem uma referência 
do que é um atingido por 
barragens, dos direitos e 
programas a serem fei-
tos. Como estamos ain-
da num processo de ne-
gociação, isso vira uma 
referência. Ficamos en-
tusiasmados com a apro-
vação. Até agora quem 
dizia quem era uma pes-
soa atingida era a empre-
sa. Agora o Estado brasi-
leiro está dizendo isso”.

A Procuradoria Regional 
Eleitoral do Paraná (TRE-
-PR) pediu, na noite da 
quinta-feira (14), a cassa-
ção do mandato do sena-
dor Sergio Moro (União-
-PR) por abuso de poder 
econômico na pré-campa-
nha de 2022. O órgão tam-
bém pede que o ex-juiz 
seja declarado inelegível.  
Moro responde a duas 
ações que são julgadas 
em conjunto no TRE-PR, 
uma aberta pelo PL e ou-
tra pela federação PT/PV/
PCdoB. O partidos ale-
gam que Moro fez gastos 
excessivos antes de ofi-
cializar sua candidatura 
ao Senado, quando ainda 
pretendia se candidatar à 
Presidência da República, 
desequilibrando a disputa.
Em parecer de 79 páginas 
protocolado no fim da 
noite, os procuradores re-
gionais eleitorais Marcelo 
Godoy e Eloisa Helena 
Machado escreveram que 
“a lisura e a legitimidade 

do pleito foram inegavel-
mente comprometidas 
pelo emprego excessivo 
de recursos financeiros 
no período que antecedeu 
o de campanha eleitoral”. 
As ações foram motivadas 
pelos gastos do senador 

quando era pré-candidato 
à Presidência pelo partido 
Podemos. Segundo a acu-
sação, enquanto tentava 
viabilizar a candidatura, 
Moro gastou com viagens, 
eventos e outras despesas 
mais de R$ 4 milhões. 

Em seguida, pouco antes 
do prazo final, o senador 
mudou de partido, para o 
União Brasil, legenda pela 
qual saiu candidato ao 
Senado. O limite legal de 
gastos para o cargo, con-
tudo, é consideravelmen-

te menor, motivo pelo 
qual Moro teria desequili-
brado o pleito a seu favor, 
argumentam as legendas 
adversárias. 
A defesa do Senador diz 
haver “conotação política” 
nos processos e nega irre-

gularidades, argumentan-
do que gastos de pré-cam-
panha à Presidência não 
podem ser contabilizados 
na campanha para o Sena-
do, uma vez que um cargo 
é de votação nacional e o 
outro somente no Paraná. 
Segundo as alegações do 
Ministério Público Eleitoral, 
contudo, tal separação não 
pode ser feita, “pois a proje-
ção nacional de uma figura 
pública desempenha papel 
crucial, mesmo em eleição 
em nível estadual, influen-
ciando diversos aspectos do 
processo eleitoral”. 
Após as alegações das 
partes e do MPE, cabe 
agora ao relator, juiz Lu-
ciano Carrasco Flavinha 
de Souza, divulgar seu 
voto, condenando ou ab-
solvendo Moro. A maior 
probabilidade é que o 
caso seja julgado somen-
te no ano que vem, dada 
a proximidade do recesso 
judiciário, que começa na 
próxima semana.

Marcello Casal JrAgência Brasil

Wellington César Lima e 
Silva, secretário especial 
para Assuntos Jurídicos 
da Casa Civil da Pre-
sidência da República, 
é cotado para assumiu 
a vaga de ministro da 
Justiça de Flávio Dino 
na Esplanada do presi-
dente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT). Segundo 
o Poder360, o nome do 
ex-procurador da Bahia 
tem apoio de aliados do 
governo e ganhou tração 
logo depois de o Sena-
do aprovar indicação de 
Dino para o STF (Supre-
mo Tribunal Federal).
A posse de Dino no STF 
deve ser realizada em 22 
de fevereiro de 2024, o 
que exige que a nomea-
ção seja feita 30 dias an-
tes, ou seja, em até 22 de 
janeiro. A data assegurou 

um leve fôlego para que 
Lula defina o novo mi-
nistro.
Wellington tem uma re-
lação com líder do Go-
verno no Senado, Jaques 
Wagner (PT-BA). O se-
nador o nomeou, quan-
do era governador na 
Bahia (2007-2014), para 
procuradoria-geral de 
Justiça do Estado.
Em março de 2016, Wel-
lington assumiu o Minis-
tério da Justiça durante o 
governo da ex-presiden-
te Dilma Rousseff (PT). 
Ele ficou 11 dias no car-
go, mas deixou o posto 
depois de o STF decidir 
que, para continuar no 
posto, deveria renunciar 
à carreira no Ministério 
Público.
O Planalto tem ao me-
nos outros 5 nomes para 

substituir Dino. Segun-
do ainda o Poder360, 
há preferência por uma 
mulher, mas esse não 
será o único fator anali-
sado pelo petista. Eis os 
nomes cotados pelo go-
verno:
•Simone Tebet (MDB) – 
ministra do Planejamen-
to e Orçamento;
•Gleisi Hoffmann (PT) 

– presidente nacional do 
PT;
•Jorge Messias – Advo-
gado-geral da União;
•Ricardo Lewandowski – 
ministro aposentado do 
STF indicado por Lula;
•Wadih Damous (PT) – 
ex-deputado e Secretá-
rio Nacional do Consu-
midor do Ministério da 
Justiça.

Valter Campanato/Agência Brasil
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Baixada

Prefeitura de Japeri promove 
confraternização para 

pessoas com deficiência
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Duque de Caxias completa 80 
anos - Missa marca início das 

comemorações na cidadeNilópolis ficou em pri-
meiro lugar no Prêmio 
Regional de Excelência do 
SAMU pelo segundo ano 
consecutivo. Os gestores 
do Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência 
da Baixada Fluminense 
se reuniram no Consór-
cio Intermunicipal Saú-
de Baixada Fluminense 
(Cisbaf) na quinta-feira 
(14/12) para o evento que 
já está em sua segunda 
edição, e foi tema da últi-
ma reunião do Exercício 
2023 das equipes.
Foram destacadas as con-
quistas obtidas neste ano, 
como o reajuste dos repas-
ses federais, os investimen-
tos do governo do estado no 
serviço, e a diminuição do 
tempo-resposta no atendi-
mento na região, que redu-
ziu aproximadamente 4% 
em comparação ao mesmo 
período do ano passado, e 
28% desde o início da men-
suração dos dados, o que 
fator fundamental para o 
salvamento de vidas.
Em Nilópolis, a base do 
SAMU está centralizada 
e estrategicamente posi-
cionada para que atenda 
com mais agilidade para 
os nilopolitanos. O mu-
nicípio recebeu três novas 
ambulâncias no dia 27 de 
fevereiro deste ano. Elas 
possuem equipamentos 
modernos e tecnologia de 
ponta a fim de assegurar 
atendimento rápido e efi-
ciente a quem necessita.

A cidade de Duque de 
Caxias celebra 80 anos de 
sua emancipação no pró-
ximo dia 31. Para marcar o 
início das comemorações, 
será realizada uma missa 
solene em homenagem 
ao aniversário do municí-
pio, nesta segunda-feira, 
18/12, às 19h, na Catedral 
de Santo Antônio, locali-
zada na Avenida Governa-
dor Leonel de Moura Bri-
zola, nº 1.861, no Centro 
da cidade.
Segundo o Padre Renato 
Gentile, a missa será pre-

sidida pelo Bispo Dom 
Tarcísio Nascentes dos 
Santos. “A Santa Missa é o 
ato central da fé cristã. Na 
presença de Deus, pode-
mos agradecer e reconhe-
cer o sacrifício de Jesus 
Cristo. Devemos pedir as 
bênçãos para a cidade de 
Duque de Caxias a fim de 
olhar cada cidadão com 
generosidade e praticar 
o que o Senhor nos ensi-
nou”, disse o sacerdote.
As comemorações seguem 
durante o mês de dezem-
bro com apresentações 

de artistas renomados, na 
Nova Arena da Baixada, 
durante os dias 28, 29, 30 
e 31/12. A Prefeitura de 
Duque de Caxias e o Go-
verno do Estado do Rio 
de Janeiro, através da FU-
NARJ (Fundação de Artes 
do Estado do Rio de Janei-
ro), convidam a população 
para assistir aos shows de 
Simone Mendes, Jorge 
Aragão, Diogo Nogueira 
e várias outras atrações, 
além da queima de fogos, 
na virada do ano.

A Secretaria Municipal 
da Pessoa com Deficiên-
cia e Mobilidade Redu-
zida (SEMPED), através 
do Núcleo de Inclusão, 
Esporte e Lazer, realizou 
a festa de confraterniza-
ção de fim de ano com 
atividades para os assis-
tidos da secretaria.
As atividades lúdicas fi-
zeram a alegria dos alu-
nos e foram planejadas 
para garantir momentos 
mais leves e felizes em 
meio aos tratamentos 
diários de reabilitação 
para crianças e adul-
tos entre 8 e 40 anos de 
idade. Teve brincadeiras 
como: dança da cadeira 
com bambolê, vivo ou 
morto e ovo na colher. E 
após as atividades foram 
distribuídos cachorro-
-quente, refrigerante, 
salgadinho, suco, bolo 
entre outras guloseimas.

“Sempre pensamos em 
atividades que pro-
movem a inclusão e a 
socialização entre os 
alunos, considerando 
que atendemos crianças 
físicas e cognitivas. São 
momentos muito ricos 
e que queremos reali-
zar e expandir cada vez 
mais”, afirmou Thallyta.
Além dos alunos, as 
mães também partici-
param das atividades. 
“Ele se desenvolveu 
muito depois que co-
meçou as atividades. 
Quando ele não vem, 
ele sente falta e pede do 
jeitinho dele para vim. 
Estou muito feliz com 
a evolução dele e agra-
deço ao município pela 
oportunidade”, declara 
Ângela da Costa, de 49 
anos, mãe de Maicon 
Costa, um dos alunos 
com microcefalia.

Saúde: Nilópolis 
conquista 1º 
lugar em prêmio 
do SAMU

Carolina Freitas

Divulgação
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O Bo-
t a fo go 
está de 
olho no 
merca-
do em 

busca de reforços. Um 
dos primeiros nomes 
cogitados no clube foi 
o do zagueiro João Vic-
tor, ex-Corinthians, que 
atualmente está no Ben-
fica, de Portugal. No en-
tanto, o clube carioca 
ficou mais distante da 
contratação do jogador. 
Os alvinegros desejam 
um empréstimo, mas os 
portugueses querem o 
negócio em definitivo.
O zagueiro pertence 
ao Benfica, mas está 
emprestado ao Nantes, 
da França. Contudo, os 
europeus não descar-

tam uma saída de João 
Victor nesta janela de 
transferência.
Além do Botafogo, 
outros clubes também 
demonstraram interes-
se no jogador. A vinda 
do zagueiro supriria a 
possível saída de Adr-
yelson, que deve se 
transferir para o Lyon, 
da França.
João Victor se formou 
nas categorias de base 
do Corinthians. Subiu 
ao profissional do time 
em 2019, mas se desta-
cou na temporada pas-
sada, quando ganhou 
espaço no time titular. 
O Benfica desembol-
sou 10 milhões de eu-
ros (aproximadamente 
R$ 55 milhões na épo-
ca) pelo atleta.

Conversas com Benfica esfriam 
e Botafogo se distancia do 

zagueiro João Victor

Cano admite 
não ter 
dimensão de 
seu tamanho 
como ídolo do 
Fluminense

O atacan-
te Gabigol 
perdeu es-
paço nes-
ta tempo-
rada. O 

jogador viu os técnicos 
que passaram pelo Fla-
mengo optarem pela 
escalação de Pedro en-
tre os titulares na maior 
parte do ano. Na reta 
final de 2023, o Flamen-
go trouxe Tite para as-
sumir o cargo de treina-
dor da equipe. O camisa 
dez comentou sobre o 
convívio com o técnico 
nos últimos meses.
“Conversei com ele, há 
respeito em ambos os 
lados. Acho que ago-
ra ele tem um estilo de 
jogo, levou o Pedro para 

a Copa, naturalmente é 
a sua preferência. É um 
estilo mais propício para 
ele. O que eu tenho que 
fazer? Trabalhar, mos-
trar que posso ser útil e 
ter mais tempo de jogo. 
No final de tempora-
da tive pouco, sempre 
entrei 15, 10 minutos. 
Professor, me coloca aí” 
disse, aos risos no fim, 
ao podcast “Podpah”.
O atacante também lem-
brou que não teve chan-
ce de começar uma par-
tida sob o comando de 
Tite. Desde que o treina-
dor chegou, teve que se 
acostumar com o banco 
de reservas.
“Praticamente todos 
os jogadores saíram 
jogando com ele, e eu 

não. Claro que eu fico 
p..., quero jogar. Eu 
não estou suave, falei 
isso para ele. Fui para 
a Inter de Milão, Ben-
fica, e saí porque não 
estava jogando. Não 
é pensamento indivi-
dualista, todos já fo-
ram titulares com ele, 
eu ainda não fui. Sei 
que não preciso fi-
car comentando sobre 
isso, tenho que mos-
trar o meu máximo. 
Quando ele precisar, 
estarei lá”, declarou.
Gabigol sofreu com uma 
lesão nesta temporada 
e realizou um procedi-
mento recentemente. 
2024 será seu último 
ano de contrato com os 
rubro-negros.

Gabigol comenta convívio 
com Tite no Flamengo

O Fluminense 
está na Arábia 
Saudita para 
a disputa do 
Mundial de 
Clubes. Mes-
mo antes da 

competição, o atual elenco já 
está na história do tricolor ca-
rioca pela conquista da primei-
ra Libertadores.
O atacante Germán Cano vi-
rou um dos ídolos da torcida. 
No entanto, o argentino ad-
mitiu que não tem a dimen-
são do seu tamanho no clube.
“Não faço ideia do meu lu-
gar entre os ídolos do Flu-
minense. Acho que só vou 
ter dimensão quando estiver 
mais velho. A verdade é que 
fico feliz com todo o cari-
nho, é incrível a forma que 
me tratam. O Fluminense 
me deu muita coisa, mas 
ainda não tenho dimensão 
disso”, disse o argentino.
Cano ainda destacou que 
não se considera ídolo do 
clube como Fred.
“Não consigo acreditar que me 
comparam com o Fred. É algo 
muito lindo para mim. Ele foi 
um excelente jogador e um 
companheiro incrível. Tem 
uma história muito bonita no 
Fluminense. Idolatria é algo 
pessoal, mas me parece louco 
demais. É um privilégio. Mas 
não consigo me comparar a 
ele”, declarou o atleta.
Cano pode aumentar sua ido-
latria dentro do Fluminense. 
O argentino não escondeu o 
sonho de conquistar o título 
do Mundial de Clubes.

Gabigol reconheceu que fez uma temporada de 2023 abaixo do esperado e promete dar a volta por cima no ano que vem

Marcelo Cortes / Flamengo

Técnico Tiago Nunes está estudando a montagem do elenco alvinegro para a 
próxima temporada

Vitor Silva / Botafogo

Possível reforço 
do Vasco, Junior 
Alonso publica foto 
a caminho do Brasil 
e anima torcedores

O zaguei-
ro Júnior 
A l o n s o , 
que atua 
na Rússia 
pelo Kras-
nodar, pu-

blicou uma foto num avião a 
caminho do Brasil e animou 
os torcedores do Vasco. Nos 
últimos dias, o atleta vem 
sendo cotado como um dos 
reforços do clube para a 
temporada de 2024.
O Gigante da Colina busca 
um zagueiro no mercado 
para disputar posição e, cla-
ro, ser titular. Atualmente, no 
elenco vascaíno, as opções no 
setor são: Gary Medel, Léo, 
Maicon, Robson, Capasso, 
Miranda, Zé Vitor e Lyncon. 
Apesar da grande quantidade 
de atletas, a diretoria busca 
qualificar as peças.
No Brasil, Junior Alonso 
criou forte identificação 
com o Atlético-MG, clube 
que defendeu de 2020 a 2022 
e participou de grandes con-
quistas, como o Campeo-
nato Brasileiro e a Copa do 
Brasil, ambos em 2021. Vin-
culado ao Vasco, o defensor 
paraguaio agora pode defen-
der outro clube no futebol 
brasileiro.
Com o novo diretor Alexan-
dre Mattos e o aporte da 777 
Partners para contratações, 
o Cruzmaltino promete ser 
agressivo no mercado em 
busca de um elenco compe-
titivo. A ideia é evitar outra 
briga contra o rebaixamento 
e ter uma equipe que brigue 
por maiores objetivos na 
temporada do ano que vem.

Com investimento forte em infraestrutura, 
COB visa grandes resultados em Paris
O Comitê Olímpico Bra-
sileiro vem investindo 
forte neste ciclo olímpico 
visando grandes resul-
tados em Paris 2024. A 
pouco mais de sete me-
ses para o evento, a en-
tidade trabalha nas mais 
diversas frentes para co-
lher os frutos em forma 
de medalhas, desde o 
oferecimento de uma in-
fraestrutura de primeira 
linha para seus atletas até 
os repasses às várias con-
federações responsáveis 
pelas suas respectivas 
modalidades.
Após quebrar o recorde 
de medalhas conquista-
das nos Jogos Pan-Ame-
ricanos de Santiago, nes-
te ano, com 66 ouros, 73 
pratas e 66 bronzes (205 
no total), o COB espera 
também ter seu melhor 
desempenho da história 
dos Jogos Olímpicos em 
Paris 2024.
Infraestrutura - O Cen-
tro de Treinamento do 
Time Brasil, por exem-
plo, passou por algumas 
reformulações recentes 
e hoje conta com uma 
infraestrutura alinhada 
à das grandes potências 
esportivas do mundo. 
Localizado dentro do 
Parque Olímpico, na 
Zona Oeste do Rio de Ja-
neiro, o complexo recebe 
atletas de diversas moda-
lidades para avaliações 
laboratoriais, acompa-
nhamento médico, tra-
tamento fisioterápico e 

preparação física.
O ambiente, inclusive, 
passou por reformas re-
centes justamente para 
otimizar todo o processo 
necessário para o desen-
volvimento ou recupe-
ração de um atleta, inte-
grando as áreas médica, 
de fisioterapia, treina-
mento funcional, mus-
culação, além do espaço 
de esportes de combate, 
que oferece a possibili-
dade de troca de piso de 
acordo com a modalida-
de que irá usá-lo.
O ginásio destinado à gi-
nástica artística é outro 
exemplo do investimento 
feito pelo COB em busca 
de melhores resultados. 
O espaço conta com os 

equipamentos mais mo-
dernos do mercado, pro-
piciando aos atletas trei-
narem com os mesmos 
aparelhos utilizados nas 
principais competições 
do planeta.
“Hoje temos todas as 
marcas necessárias 
para o nosso treina-
mento. A gente está 
com o set da Spieth 
aqui, nas Olimpíadas 
vai ser Gymnova. Pa-
rece que não faz dife-
rença, mas faz muita 
diferença. Temos es-
ses aparelhos também 
e outros sets. Imagina 
treinar no aparelho que 
vai ser da Olimpíada? 
O elemento não come-
ça a ser feito aqui, co-

meça na espuma, com 
nosso treinador. Se vo-
cês verem quantas fo-
tos temos aqui hoje, é 
porque chegamos nes-
se nível de ter profis-
sionais específicos para 
cada modalidade. Trei-
namos todos os dias, 
mas recebemos inúme-
ros atletas de diferentes 
categorias. Todo esse 
trabalho é pensado em 
2024, 2028, 2032”, co-
mentou a ginasta Jade 
Barbosa, campeã pana-
mericana no salto.
Ao contrário da ginás-
tica artística, nem todas 
as modalidades concen-
tram sua preparação no 
Centro de Treinamento 
do Time Brasil. Por isso, 

o COB também faz um 
acompanhamento minu-
cioso sobre o desenvolvi-
mento das modalidades 
olímpicas coordenado 
pelas confederações, que 
recebem os repasses da 
entidade para fomentar o 
esporte e a preparação de 
seus atletas.
Saber se o Brasil conse-
guirá quebrar, em 2024, 
seu recorde de medalhas 
conquistadas nas Olim-
píadas é impossível. Mas, 
é fato que o COB, que 
mais que dobrou seu fa-
turamento em 2023 com 
novos patrocinadores, 
vem investindo alto para, 
aos poucos, tornar o País 
em uma verdadeira po-
tência olímpica.

Marcelo Baseggio/Gazeta Press


